





keselatan menuju alun-alun Gresik dan Masjid Jami' Gresik. jika berjalan ketimur sekitar dua kilometer akan menuju pelabuhan Gresik yaitu pelabuhan Nyai Ageng Pinatih.

Gaya arsitektur rumah-rumah itu beragam, ada yang bergaya kolonial (Belanda), Otina, Melayu dan Jawa yang sekarang usianya rata-rata 100 tahun lebih. Bangunan yang paling menonjol di kawasan Peranakan ini adalah rumah tinggal Gajah Mungkur milik H. Djaelani, putra keempat H. Oemar bin Ahmad. Berada di sana membawa kita ke suatu atmosfer masa silam. Melihat begitu banyak sisa bangunan lama di sana, memberi bukti betapa daerah ini sangat disukai pada masa itu dan mengingatkan kita akan masa pendudukan Belanda di negeri ini. Kehadiran mereka pula yang membawa unsur budaya asalnya. Itu juga termasuk dalam seni bangunan, walau harus melalui bermacam adaptasi terhadap pola masyarakat di Kota Gresik.

## **B. Sosial budaya**

Ciri masyarakat Gresik adalah kental dengan semangat Islam. Hal ini terjadi sudah lama sejak akhir abad 14 M bahkan jauh sebelumnya, yaitu abad 11 M sehingga nafas keislaman sangat terlihat dalam kehidupan sehari-hari, terutama dalam ungkapan-ungkapan rasa batin, seperti dalam kesenian masyarakat baik yang lama maupun yang baru.

Masyarakat Gresik salah satunya kampung Kemasan juga melakukan hal yang seperti itu, pada tahun 1904 lampu listrik belum banyak masuk ke rumah rumah warga penduduk, sehingga penerangan belum ada dan hanya menggunakan pompa gas. Begitu pula dokter hampir tidak ada sehingga kalau

ada penduduk yang sakit dan bersifat menular rasa ketakutan menghantui mereka.

Satu-satunya usaha yang dilakukan adalah memohon kepada Tuhan agar wabah ini cepat selesai. Dimulai dari kampung yang terjangkit penyakit tersebut hingga mengitari kampung termasuk kampung Kemasan. Mereka mengelilingi kampung dengan membawa obor dan mengucapkan sholawat bersama, meminta kepada Tuhan agar wabahnya di usir dari daerahnya.

Selain itu, kesenian tradisional yang masih nampak dilestarikan oleh sebagian kecil masyarakat adalah macapat. Kesenian ini biasanya digunakan untuk acara-acara tertentu, seperti upacara *Tingkeban*, *Sepasaran Bayen* dan upacara perkawinan. Selain macapat terdapat juga "*Terbang Kendung*". Isi kandungan dalam acara ini adalah syair puji-pujian kepada kebesaran Nabi Muhammad. Hasil kesustraan Gresik merupakan kesustraan lama yang ditulis pada lontar dalam bahasa Jawa dan huruf pegon. Menurut Prof. Dr. R. M. Sutjipto Wirjosuparto dalam bukunya "*Kekawinan Bharata Yudha*" menyatakan bahwa pertumbuhan kesusastraan Jawa kuno menuju kesusastraan Jawa baru mulai melalui kesusastraan Jawa tengahan, garisnya dapat ditarik dari Majapahit menuju Giri Gresik, kemudian menuju Demak yang berkembang sekitar tahun 1500-1550 M seterusnya ke Pajang dan Mataram sehingga menjadi kesusastraan yang baru.

Gresik juga dikenal seni lukis tradisional yaitu "Damar Kurung" yang sudah berlangsung turun-temurun. Damar Kurung merupakan seni lukis cat air di kertas dengan rangka bambu yang bertemakan gambar kegiatan dan













Gresik juga dikenal sebagai sektor perindustrian. Beberapa perusahaan besar berdiri di Gresik. Selain itu juga terdapat industri rumah tangga yang memegang peranan penting dalam kegiatan perekonomian masyarakat Gresik tepatnya di kampung Kemasan terkenal dengan usaha perkulitan oleh keluarga H. Oemar dan di teruskan anaknya pada tahun 1896. Usaha yang di geluti ini mampu menjadi mempengaruhi masyarakat sekitar kampung Kemasan tumbuh sebagai masyarakat home industry karena mudah mendapatkan bahan bakunya. Mereka menjual belikan seperti sepatu, sabuk, tas dan terompah.

Selain pengrajin masyarakat kampung kemasan juga membuka usaha emas seperti H. Oemar Sechan yang sekarang hanya tinggal rumahnya saja. tokonya sudah di jual dan dibeli oleh orang China di dekat pasar Gresik.